



Convergence(s)
pour l'Éducation Nouvelle

Compte rendu du Comité de Pilotage du 18 janvier 2021

Etaient présents et en visio conférence : Jean-Michel ZAKHARTCHOUK (CRAP)– Agnès JOYEUX (ICEM) – Isabelle LARDON (GFEN) – Jacqueline BONNARD (GFEN) – Olivier HAERI (FESPI) – Etienne VELLAS (LIEN) – François PERDRIAL (FIMEM) – Geoffroy CARLY (FICEMEA) Yvette LECOMTE (FICEMEA) – Philippe MEIRIEU (CEMEA) - Jean-Luc CAZAILLON (CEMEA) – Walid SFEIR (LIEN) – Anne-Claire DEVOGE (CEMEA) – Marguerite GOMEZ (FIMEM) – Diana (LIEN)

Excusé.e.s : Catherine CHABRUN (ICEM) – Philippe WATRELOT (CRAP)

Groupe Communication

Les membres du groupe COM présentent le compte rendu de leur dernière réunion. Ce compte rendu a été envoyé au COFIL.

En complément du compte rendu du travail du groupe, nos échanges permettent :

- De valider le principe d'achat de supports de communication pour la séance du 6 mars. Nous décalons un peu pour les kakémonos pour y intégrer les logos des structures qui soutiennent Convergences et notamment l'UNESCO. Nous allons faire réaliser drapeau, stand parapluie et affiches. Les charges liées à ces réalisations (environ 3000€) seront affectées sur le budget de la Biennale 2022. Les CEMEA avanceront les frais de réalisation. C'est le groupe communication qui se charge de travailler sur les visuels de ces différents supports.
- De valider la création d'un dossier de presse.

Travail sur le Manifeste

Les échanges permettent d'affiner les attendus du futur Manifeste et d'en préciser les conditions d'élaboration. Le document joint reprend les décisions dans un texte pouvant être envoyé aux militant.e.s. Il appartient à chaque organisation d'organiser la diffusion de ce texte, d'impulser dans ses propres réseaux la mise en lien de « ses » militant.e.s avec les militant.e.s des autres organisations membres du COFIL afin de soutenir la création de groupes « mixtes » d'écrivains.

Travail sur 1921/2021

Le groupe présente le tableau synthétique adressé au COFIL. Au cours des échanges nous précisons une première approche du déroulé de la soirée du 6 mars : 4mn de projection d'images du film du congrès de Calais – l'intervention d'un historien sur « l'ambiance » de ce congrès de 1921 – une intervention plus politique en appui sur la logique du tableau de synthèse présenté par le groupe – une phase de prises de paroles multiples (chaque organisation) puis le futur : la Biennale 2022.

Un travail sur la recherche de citations (anciennes et contemporaines) est engagé. Nous recherchons aussi la possibilité auprès de la Mairie de Calais d'avoir accès à des copies de journaux de 1921 qui retracent le Congrès.

Quelques remarques/questions :

- Il faut envisager un plan B si nous ne pouvons pas tenir cette soirée à Calais. Deux hypothèses : le report ou un événement plus court (18h-20h) en visio. Le COPIL penche plutôt pour cette seconde hypothèse.
- Si la soirée se tient comme prévu, il faut s'organiser pour filmer les interventions.

Remarques complémentaires

Pour organiser la mise en œuvre de cette soirée à Calais, des militant.e.s de nos organisations sont prêt.e.s à se mobiliser. C'est le cas aujourd'hui pour des militant.e.s du CRAP, du GFEN, de l'ICEM. Les noms de ces camarades sont à indiquer à Jean-Luc pour organiser ensuite le travail.

Question toujours en suspend

- Les arguments justifiant le choix du périmètre actuel de nos organisations. En effet, pourquoi limiter aujourd'hui à nos 8 structures le fait de porter cette initiative de création de Convergence(S) ?
- A ce que nous souhaitons faire demain de Convergence(S) : qui accepter mais aussi qui refuser ? sur quels critères ? : Montessori ? ANEN ? tensions public/privé ? ... Question pour la Biennale 2022 ? après la Biennale ?
- ...

Prochaine Biennale

Nous prévoyons de tenir la Biennale 2022 sur la période des vacances d'automne soit vers la fin octobre/début novembre 2022. Les dates définitives sont à fixer. Le lieu de cette Biennale n'est pas arrêté mais nous envisageons deux hypothèses : Bruxelles ou Lille. Les camarades belges travaillent pour voir les possibilités sur Bruxelles.

Pour avancer sur ces questions :

Le prochain copil aura lieu en présentiel le vendredi 12 Février de 14h à 16h30 en visio.

A l'ordre du jour :

- Point sur les groupes d'écriture
- Journée de lancement : à Calais ou en visio ? quel déroulé définitif et qui prend la parole/sur quoi
- Point sur la communication : le site (avec FB et Twitter) – les communiqués de presse – le dossier de presse – les supports de communication
- ...

D'après les notes de JL Cazaillon